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“Partons, partons pour Valprivas.
Allons, allons d’un pas agile, mettons-nous en chemin.

Partons loin de la ville, en avant, et bon train.
Que la gaieté champêtre nous mène sous ses douces lois !

Où pourrait-on mieux être, qu’ici à Valprivas ?”

D’après l’opérette “Véronique” de André Messager
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Le printemps arrive et pour nous en tant qu'élus, c’est la période des budgets.

Quelle que soit l’institution, l'heure est aux économies sur un maximum de 
postes car comme chacun d'entre vous, le budget communal doit faire face à la 
forte inflation en cours.

Les projets vont donc être priorisés en fonction des subventions que nous 
pourrons obtenir.

Le 1er Avril prochain sera l'occasion de présenter les travaux des chemins 
forestiers initiés par l’ancienne municipalité et de remercier les différents 
financeurs et entreprises. Toute la population est cordialement invitée.

Le printemps est aussi un moment où les idées peuvent germer et des 
personnes qui changent de dizaine cette année souhaitent relancer la tradition 
des classes ! 

Parlez-en autour de vous pour que l'organisation de ce moment convivial puisse 
voir le jour.

                                                                                                                       Claudine Liothier,
Maire de Valprivas
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Travaux 

Ecopoint des Trois Croix

La commune a souhaité investir sur cet espace afin de pallier aux incivilités et 
faciliter les interventions des employés municipaux pour le compostage. Des 
journées seront organisées les week-ends afin de mettre à disposition le 
compost à tous les habitants intéressés.

D’autre part, il a été décidé de sécuriser l'écopoint.
En effet, les dépôts sauvages de meubles et déchets en tous genres s’y 
accumulent, provoquant (?) même un départ d'incendie cet été : l'ensemble du 
site va donc être fermé et grillagé.
Le dépôt de branches et de déchets verts se fera uniquement par le chemin du 
dessus (un mur sera bâti pour faciliter et sécuriser la gestion).
Le récupérateur d’huile a déjà rejoint les abords du dépôt communal (ex usine 
Pontvianne) alors que le conteneur à verre devrait être déplacé ainsi que les 
poubelles qui seront dispersées dans le bourg qui en manque.

Les travaux de terrassement ont été réalisés par l’entreprise de Christophe 
Bernaud. Il convient de noter que les fouilles, les murs, la pose des grillages et 
aménagements sont le fruit du travail de nos employés municipaux.

Si vous constatez un manque de poubelles (bac vert et/ou bac jaune), il est 
possible de nous contacter (mairie@valprivas.fr) afin que nous puissions faire 
remonter les informations à la Communauté de Communes.
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Aménagement Maison de la Presle

Des travaux d’aménagement autour de la salle communale de la Maison de la 
Presle ont été réalisés. Afin de stabiliser les abords (bordures) et d’embellir le site, 
de l’enrobé et des massifs à fleurs ont été installés. Les travaux, réalisés par 
l’entreprise Fayasson, sont financés en partie grâce à un reversement lié aux 
amendes de police.

Chemins ruraux

Trois chemins du hameau de Chomont ont reçu d’importants travaux de 
reprofilage et de gestion des eaux pluviales. Ces différentes portions avaient été 
fortement dégradées par les fortes précipitations de ces dix dernières années.

L’entreprise Sagnard a été choisie pour réaliser l’ensemble de l’intervention. Nos 
employés communaux ont été sollicités afin de couper les branches des arbres 
en bordure de chemin qui gênaient le passage de la pelleteuse Liebherr 926 
Compact. Les travaux se sont déroulés en ce début d’année. Ainsi, les deux 
chemins menant à la rivière de la Bloue sont désormais accessibles en 4X4. Le 
chemin à l’entrée de Chomont reliant le hameau de Chanteloube a quant à lui 
bénéficié d’une intervention seulement sur les parties les plus dégradées.

Le conseil municipal s’est engagé à réaliser une campagne de rénovation des 
voiries forestières. Ainsi, des dizaines de kilomètres de chemins sont dès à 
présent praticables par les véhicules légers mais aussi par les randonneurs. 
Derrière cet engagement, il y a également un objectif de sécurisation des 
massifs forestiers face à la menace importante des feux de forêts.
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Sécurité de la Commune

Traversée des Baraques 

Depuis plusieurs années, un problème de vitesse excessive est constaté au 
niveau de la traversée du hameau des Baraques. 

Dès 2012, la municipalité précédente a interpellé le service gestion des routes 
du Département sur ce sujet. Les habitants du hameau “Les Barraques” et de 
nombreux riverains s'inquiètent régulièrement du danger de la RD12.

Les habitants ont adressé en fin d’année 2022, une réclamation afin de faire des 
relevés de vitesse sur la voie départementale RD12. Fin novembre 2022 et pour 
une période de 14 jours, ce service du Département a installé un appareil de 
comptage des véhicules par le département. 

700 véhicules traversent le hameau chaque jour (336 pour le sens 1 et 354 pour 
le sens 2), seulement la moitié des usagers respectent la limitation de vitesse 
fixée à 70 km/h. La V85, valeur de référence pour les services routiers (vitesse 
respectée par 85% des usagers) est de 85 km/h, soit plus de 15 km/h au-dessus de 
la réglementation. De plus, il a été signalé malgré un manque de visibilité 
conséquent, la présence de véhicules qui doublent au sein même du hameau.

Suite à ces différentes mesures et devant l’évidence qu’il fallait trouver une 
solution rapidement, le Département va présenter début avril au conseil 
municipal un plan routier afin de faire ralentir et respecter la limitation aux 
usagers.

Les travaux de sécurisation du hameau des Baraques devraient ensuite être 
réalisés au printemps.

Nous espérons pouvoir vous présenter dans le prochain Echo de Valprivas les 
changements effectués sur cette traversée du hameau !
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Vie de la commune

Repas des Seniors

Malgré la neige, les 48 personnes inscrites ont répondu présentes. Après 
l’apéritif, un excellent repas concocté par le Zaz a ravi les papilles des 
participants. Dominique REY a assuré l’animation jusqu’à 18 heures.

8



Opération chapiteaux

La fête patronale 2022 a mobilisé 5 chapiteaux : 3 provenant de l'entente Bas en 
Basset, Malvalette et  Valprivas, 1 de Boisset et 1 de Saint-Hilaire-Cusson la 
Valmitte.

Suite à la tempête/tornade du 14 Août 2022, 4 chapiteaux sur les 5, ont été très 
endommagés.

En début d’année, un tri a été effectué afin de déterminer les éléments qui 
pourraient être récupérables et un gros travail de décintrage a été réalisé.

Samedi 18 Février, une opération de montage/démontage a été exécutée afin de 
vérifier l’intégrité du chapiteau sauvé.

Un grand remerciement à toutes les personnes ayant participé à ce 
sauvetage !

Malheureusement, les trois autres chapiteaux abîmés devront être soit 
complétés par des pièces neuves soit remplacés.
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Associations

Concours de coinche du Foot

Le 28 Janvier de 14h30 à 18h, 32 doublettes se sont retrouvées pour le concours 
de coinche du foot. Les premiers sont 2 ponots dont nous n’avons que les 
prénoms, Jérôme et Jérémy. Solange Sivard et Josy Berger, Malou et René Jaillet 
complètent le podium. A partir de 19h, environ 80 repas saucisses ont été très 
appréciés.
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Soirée cochonnaille

Le 11 février 2023, la soirée cochonnaille organisée par Val’Anim a rencontré un 
grand succès pour une première fois : 56 repas à emporter et 133 repas servis 
sur place.

Les habitants ont vraiment apprécié ce repas confectionné de façon artisanale 
avec des produits locaux (terrines, saucisses viande et choux, pommes de terre). 
Tout le monde a passé un agréable moment de convivialité. 

Au vu du très bon résultat de cette soirée, l’Association prévoit de renouveler 
cette fête du cochon l’hiver prochain.

Le bénéfice engendré aidera Val’Anim à dédommager les chapiteaux détruits 
lors de la tornade du 14 août 2022, non pris en charge par les assurances. 

Vous êtes tous cordialement invités à l’Assemblée Générale de VAL’ANIM

le samedi 15 avril 2023 à 10 heures  à la Maison des Ecoliers

Ordre du jour : Bilan moral et financier, organisation des festivités, composition 
du bureau et questions diverses…

En vous remerciant par avance de votre présence.

L’Association recherche des personnes pour agrandir l’équipe actuelle et 
apporter de nouvelles idées afin de dynamiser la commune.

11



Associations

Après-midi Jeux Chanteloubois 

Dimanche 29 janvier, les habitants du hameau de Chanteloube se sont réunis 
pour leur traditionnel après-midi jeux de société. L’occasion pour eux de partager 
les galettes des rois autour d’un verre de l’amitié. Cet après-midi hivernal est 
chaque année un succès.  Elle vient compléter la fête du village organisée l’été.

Une vingtaine de personnes étaient présentes à la maison des écoliers pour 
cette sympathique manifestation.
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Time’s Up, belote et 
coinche ont animé 
l'après-midi.

Partage de la galette 
des rois et du cidre



AG A.S.V.T.T.

L'A.S.V.T.T. (Association Sportive de Valprivas Tous Terrains) a tenu son Assemblée 
Générale le dimanche 19 février 2023.
L'association compte une cinquantaine d’adhérents.
Président : Alain Girard, secrétaire Delphine Petiot, trésorier Roger Aubert.
Les sorties hebdomadaires se font en VTT pendant l'hiver le dimanche matin à 
8h30 devant le Courpatta, en vélo de route dès que le temps le permet à 8h.
Les manifestations prévues cette année :

● Le 9 avril dimanche de Pâques : sortie VTT, vélo de route et marche départ 
14h Maison de la Presle, le soir repas froid,

● Du 17 au 20 Août : séjour à Nant dans l'Aveyron,
● Le 24 septembre : “Run and Bike”.

Toutes ces activités sont ouvertes à tous et toutes, dans la bonne humeur et la 
convivialité.
L'adhésion au club est de 10€ à l'année, si vous souhaitez nous rejoindre vous 
pouvez prendre contact avec Alain Girard 06.88.89.08.56 ou par mail : 
asvtt43@laposte.net .
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Associations

A.S. Boules 

En ce début d'année, l'A.S. Boules de Valprivas organisait et participait au but 
d'honneur annuel de l' E.S.B. Andrable (Entente Sportive Bouliste), qui regroupe 
les clubs de Tiranges, St Pal de Chalencon et Valprivas. Celui-ci se déroulait 
dans le boulodrome couvert de Monistrol sur Loire, mis à disposition gentiment 
par le club local.

A l'issue de parties disputées, mais essentiellement amicales, la finale a été 100% 
Courpatta. En effet, Philippe Moulin battait Hervé Dojat et remportait la 3ème 
édition de ce challenge, qui reprenait après les 2 années de pandémie.

Les 3 clubs ont participé à une excellente journée de cohésion et d'amitié, ce qui 
reste le principal objectif.

Dernièrement, le 19 février, l'AS boules a proposé une vente de bugnes, à 
laquelle la population a répondu avec enthousiasme. Le club remercie 
sincèrement tous les participants, pour leur générosité, ainsi que le pâtissier de 
service, Franck Bernaud, pour son travail de qualité.
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Anciens combattants

Samedi 25 février a eu lieu l'assemblée générale des Anciens Combattants de 
Valprivas. Une minute de silence a eu lieu en mémoire de Gérard Fournet, 
membre sympathisant décédé le 11 novembre, ainsi que pour tous les anciens 
combattants et veuves de guerre décédés cette année. L'ordre du jour principal 
était la fusion des différentes sections du Plateau. Valprivas a voté "pour" à 
l'unanimité.

Une assemblée générale extraordinaire se tiendra à Tiranges le 1er avril à 15 
heures pour élire le nouveau bureau et les nouveaux statuts de la section du 
Plateau regroupant Boisset, St Pal de Chalencon, Tiranges et Valprivas.

Une exposition sur la guerre d'Algérie sera visible à St Pal de Chalencon du 1er au 
8 Mai.

La cérémonie du 8 Mai aura lieu à Valprivas le dimanche 21 mai avec une messe 
suivie d'un rassemblement au monument aux morts, d'une remise de médaille à 
Marc Chanut ainsi qu'une quête pour “Le Bleuet de France”. 
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Hector et Mario s’en vont à vélo …

Samedi 18 Février dans l’après- midi, un groupe de personnes s’est retrouvé à la 
salle de la Presle.

Chacun est venu prendre des informations au sujet du projet des deux étudiants 
Hector Gallet et Mario De Menech qui a fait l’objet d’une publication dans le 
précédent bulletin. Il s’agissait de mieux comprendre le cadre du projet et quels 
en étaient les acteurs.

Les deux jeunes n’étaient pas présents, chacun était loin de Valprivas, Hector en 
Bretagne où il effectue un stage dans le domaine de l’environnement, Mario au 
Brésil où il est en stage pour une O.N.G. (Organisation Non Gouvernementale) 
qui veut étendre son action dans ce pays.

Ils sont tous deux étudiants en économie du développement à l’université de 
Clermont Ferrand. Pour l’année 2022-2023, ils ont obtenu l’autorisation de 
l’université de faire une césure. C’est une interruption d’une année dans leur 
cursus mais ils conservent le statut d’étudiant et toutes les dispositions prévues 
en matière de sécurité sociale et de bourse d’état.

Début Mai, Hector et Mario s’engageront dans un périple en vélo en Amérique 
du Sud. A ce voyage est associé un projet humanitaire défini et organisé par 
l’ONG Impulso qui recrute des jeunes volontaires. Un diaporama de Mario 
précisant cela a été présenté au public.

Tout le long du trajet Hector et Mario feront étape dans des villages ou 
installeront leur tente en pleine campagne. Leur but est de se rendre chez des 
personnes qui ont obtenu des prêts attribués par des instituts de 
micro-crédit ou qui sont en demande d’un prêt. (L’O.N.G. Impulso collabore 
avec des agences de la microfinance qui sont sur place.) Les personnes 
concernées sont de petits artisans, commerçants, maraîchers, éleveurs, 
agriculteurs. Les femmes représentent une part importante de ces 
micro-entrepreneurs, elles ont une petite épicerie, un atelier de couture, un petit 
restaurant … Ce sont des populations pauvres qui ne peuvent accéder à un prêt 
bancaire classique faute de garanties. Mario et Hector seront hébergés par les 
personnes qu’ils visitent et sur une petite période ils participeront à l’activité. 
Cela peut être du travail dans les champs, de l’aide pour les récoltes, pour la 
vente sur les marchés… 

Soutenir ainsi les initiatives individuelles à petite échelle par des 
microcrédits contribue à recréer une économie locale et va dans le sens 
d’une économie plus respectueuse de l’environnement.
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La première partie de la mission des deux étudiants, en amont du voyage, 
consiste à collecter des fonds auprès d’entreprises qu’ils sollicitent et récolter des 
dons provenant de particuliers. Ces fonds servent à alimenter les circuits de la 
microfinance. L’objectif fixé aux jeunes est d’atteindre la somme de 10 000 €, 
sur cette somme 2 500 € sont réservés à leurs frais de voyage.

Un dialogue avec Mario a pu se faire par téléphone via l’application Whatsapp, 
des questions lui ont été posées par des personnes dans la salle.

Pour les deux étudiants, il importe de mettre de côté pour un temps les théories, 
se confronter aux réalités matérielles et vivre un échange humain. Aux dernières 
nouvelles le voyage prévu fera 3500 km.

Ils partiront de l’Equateur et iront au Pérou. Ils espèrent parcourir entre 60 et 
100km par jour.

L’après-midi s’est conclu par un joyeux moment de partage de gâteaux et 
certains se sont mis à chanter.

La petite boîte reversée à Hector et Mario contenait 470 € à la fin de cet 
après-midi.

Tous les deux remercient la mairie pour l’attention portée à leur projet, la mise à 
disposition de la salle, et l’ensemble des donateurs pour leur touchante 
générosité.

Lien cagnotte https://lc.cx/VJagJ7
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L’école de Valprivas

Il nous paraît intéressant que chaque bulletin municipal contienne une page 
spécifique à l'école du village.
Cette rubrique permet de se remémorer des événements passés, de présenter 
les instances liées au fonctionnement de l'école et de mettre en avant les 
réalisations de nos écoliers.

L’école au fil des bulletins municipaux

18La Lettre de Valprivas Octobre, Novembre, Décembre 2005



Génération vélo 

L’école a intégré le protocole “génération vélo” sur la période scolaire 2022/2023.
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Les blocs 1 et 2 ont été effectués. Le bloc 3 devrait se dérouler en juin 
2023 ainsi que la remise des diplômes.



Le carnaval à l’école

Rencontre intergénérationnelle

Ce mardi 28 février a eu lieu la première rencontre du club des Tilleuls avec les 8 
enfants présents ce jour-là à la garderie. Après un goûter, gâteaux et jus de fruits, les 
enfants ont joué au triomino avec Raymonde et Adèle, au scrabble avec Thérèse, Gisèle 
et Sandrine. Certains se sont initiés au jeu de coinche. Vers 18h, ils se sont quittés 
apparemment ravis de leur fin de journée et se donnant rendez-vous fin mars.
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Le mardi 21 février, pour fêter le 
carnaval, les élèves de l'école se sont 
déguisés et ont arpenté les rues du 
village avec leurs percussions.

Le soleil et les sourires étaient au 
rendez-vous !



Événements à venir
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AU BON PANIER :
Tél : 09.88.40.76.39 
Horaires d'ouverture de l'épicerie :

Lundi : fermé
Mardi, Jeudi, Vendredi, Samedi : 
8h30 - 12h30   /   16h00 - 19h30
Mercredi : 8h30 - 12h30, fermé l'après-midi
Dimanche : 8h00 - 12h30

MAIRIE ET AGENCE POSTALE :
Ouverture du lundi au vendredi et le 1er et 3ème samedi du mois : de 9h - 12h00
Levée du courrier du lundi au vendredi à 11h30, le samedi à 8h.
Tél : 04.71.66.72.64
Email : mairie@valprivas.com

OFFICE DE TOURISME : www.tourisme-marchesduvelayrochebaron.fr

BIBLIOTHEQUE : Samedi 10h -11h  E-mail: mediathequevalprivas@gmail.com

CLUB DES TILLEULS : Mardi 14h - 17h30

THEATRE : Mercredi 20h30 - 22h30 sauf vacances scolaires.
Renseignements auprès de Jeanine BERNAUD ou Danielle BSERENI.

SOIREES TAROT : Lundi et Vendredi 20h30 -23h
Renseignements auprès de Jean-Michel CHAMBOUVET au 06.81.42.91.47

BOULES : Mercredi et samedi à partir de 15h même jours fériés.

VELO : Dimanche, Vélo de route, aux beaux jours à 8h et VTT en hiver à 9h, départ devant « Le 
Courpatta ».

VAL'TONIC : (sauf vacances scolaires) Zumba enfants : Lundi 16h30 – 17h30 Gym : Mardi 19h – 
20h, Sophrologie : Jeudi 19h30 – 20h30 (suivant calendrier annuel de 14 séances), Marche 
Active : Samedi 9h -10h, Aéroboxe : Mardi 20h15-21h30

VAL’ANIM : La location de la remorque frigo doit être effectuée auprès de Philippe 
CHAMBOUVET 06.44.29.35.42 
Tarifs : 10€ pour les agriculteurs pour la journée, 50€ le week-end pour les habitants de 
Valprivas, gratuit pour les associations communales. 
Une caution de 1000€ sera demandée à chaque utilisateur qui devra ajouter sa plaque 
d’immatriculation personnelle sur la remorque.

Pour toutes idées, suggestions, remarques, participations n'hésitez pas à nous contacter           
à l'adresse suivante : service.communication@valprivas.fr 

Informations pratiques
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Nos annonceurs
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Nos annonceurs

Si vous souhaitez rejoindre notre 
page, merci de contacter la 
mairie au 04.71.66.72.64 
ou mairie@valprivas.com  
et de nous faire parvenir votre 
carte de visite.
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